

## FRE NTES POL ÍTICOS

Va en serio. La Fiscalía Anticorrupción del estado de Chihuahua, cuyo titular es Luis Abelardo Valenzuela Holguín, detuvo a Eduardo Fernández Herrera, exsubsecretario de Egresos del gobierno de Javier Corral, pues es señalado por irregularidades por 401 millones de pesos, ya que hizo mal uso de sus atribuciones y facultades. La gobernadora de la entidad, la panista Maru Campos, va en serio contra los exfuncionarios mañosos. Sin duda alguna, uno de los flagelos que más atañen a nuestro país es el de la corrupción, que es un lastre que, poco a poco, con acciones como éstas, podremos ir quitando los mexicanos de nuestras malas referencias.

- Tic-tac, tic-tac... Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, aseguró que en las próximas horas él y sus homólogos del PAN y del PRI, Marko Cortés y Alejandro Moreno, respectivamente, estarán en condiciones de presentar propuestas específicas para construir un método común para la selección del candidato a la Presidencia. Mencionó que, "sabedores de que, hasta ahora, hemos tenido una disonancia para elegir a la candidatura presidencial y las principales candidaturas para gobernadores del próximo año, dijimos: lo del método no puede de ninguna manera ser motivo para que dificulte la alianza más amplia posible en todas las candidaturas". Como si no urgiera la construcción de un perfil político sólido. Sigan retrasándose. Allá ustedes.
- En busca de justicia. Una vez más, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, demandó a las autoridades de Israel que entreguen ante la justicia de nuestro país a Tomás Zerón de Lucio, quien fuera director de la Agencia de Investigación Criminal y, desde ahí, incidió presuntamente en la fabricación de la llamada verdad histórica y en alteración de pruebas. "En el caso de los presuntos participantes en Ayotzinapa, fueron torturados y quien participa en estas torturas se va a Israel y allá está protegido y yo le digo a las autoridades de Israel, con todo respeto, ¿cómo ellos van a proteger a torturadores? Nadie, nadie, ningún gobierno puede hacerlo", dijo. Si procede la extradición iniciará otro capítulo en el que a muchos veremos caer.

Simbolismos. A más de 22 años del asesinato de la activista Digna Ochoa y Plácido, autoridades de la Ciudad de México renombraron una calle con el suyo como parte de las medidas de reparación del daño ordenadas por la Corte Interamericana de Derechos Humanos. El acto fue precedido por la titular de la Fiscalía General de Justicia, Ernestina Godoy, quien resaltó la labor que hizo Digna como abogada defensora de derechos humanos, quien fue hallada sin vida en un inmueble de la colonia Roma, en 2001. Las placas conmemorativas son formas que buscan preservar en la memoria experiencias, momentos trascendentes o identidades históricas, dijo. Merecido reconocimiento a una luchadora social. No olvidarla, la consigna.

Reconocido. El Instituto Nacional de Administración Pública distinguió ayer a Marcelo Ebrard con un doctorado Honoris Causa en reconocimiento a su trayectoria en el servicio público. El canciller es apenas la sexta persona en recibirlo. La última había sido Cuauhtémoc Cárdenas, cuyo hijo, Lázaro, reapareció. Emotivas palabras dirigieron sobre el canciller el senador Héctor Vasconcelos y Luis Miguel Martínez, director. El canciller recordó a los mandatarios estatales las palabras del presidente López Obrador acerca de que el proceso interno para elegir al abanderado morenista se mantiene abierto, aún sin una definición y que no está permitido, por ley, el uso de recursos públicos para este tipo de apoyos. Vámonos con calma.